

# 教育委員会 10月定例会会議録

日 時 平成29年10月13日(金) 午前10時30分から午前10時55分まで

場 所 市役所3階31会議室

## 出席者

### (教育委員)

教 育 長	塩 崎 政 江	教育長職務代理者	村 山 昌 暢
委 員	吉 川 真由美	委 員	湯 澤 晃
委 員	奈 良 知 彦		

### (事務局)

教 育 次 長	橋 本 誠 次	指導担当次長	林 恭 祐
総 務 課 長	小 島 順 子	教育施設課長	大 館 勉
文化財保護課長	田 中 隆 夫	学校教育課長	川 上 辰 幸
生涯学習課長	小 崎 昭 一	青少年課長	時 澤 秀 明
総合教育プラザ館長	高 木 威	図書館長	栗 木 佳 香
前橋高等学校事務長	中 澤 修 司		

教 育 長 これより前橋市教育委員会 10月定例会を開会いたします。

教 育 長 直ちに本日の会議を開きます。

教 育 長 9月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項に異議等ありませんか。

( 異 議 な し )

教 育 長 異議のないものと認め、承認いたします。

教 育 長 日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたします。

教 育 長 日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に奈良委員と村山委員を指名いたしますので、よろしく願いいたします。

教 育 長 日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。  
はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。

#### 総括的報告

教 育 長 総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただきましたのでご覧ください。3点についてお話いたします。

1点目は、10月6日 金曜日 まえばし学校教育充実会議が行われました。教育振興基本計画の改訂に併せ、まえばし学校教育充実指針を改訂するのに当たり、全体像を見直したいということでこの会議を提案をさせていただきました。現行の指針は、「学校力を高める学校経営」、「魅力あふれる教育活動」、「地域とつながる学校づくり」の三つの柱になっていますが、この「地域とつながる学校づくり」という部分は、教育活動のすべてに関係してくるということで、新しい指針は「学校力を高める学校経営」と「魅力あふれる教育活動」の二つの柱にすることでまとまってきております。これから具体的に計画を作っていきますので、ご意見をいただければと思っております。

2点目は、学区別教育懇話会が行われました。1回目は第5学区が10月6日に、2回目は、第4学区が10月10日に行われました。第5学区では危機管理に関する話が多く、「アラートや急な大雨への対応について話が出されました。第4学区では「30年後の君たちへ」というテーマで話がされました。第1部ではPTAの方にグループディスカッションをしていただき、第2部ではその内容を発表してもらいました。子どもたちの30年後を考えたときに、何が大切かということで、体験

が大事であるとか、自立していく力や他人と一緒にやっていける力が大事であるという話が出ました

3点目は、第2回社会教育委員会議が10月11日に総社公民館で行われました。昨年いただいた提言が前橋の社会教育をどうしていくかという内容でしたので、今回は具体的に行う施策について評価をいただきました。特にそれぞれの公民館でコミュニティデザインを作成しており、そのことに社会教育委員からさまざまな意見をいただきました。

### 報告1 平成30年度市立幼稚園の入園申込状況について

総合教育プラザ館長

本市の市立幼稚園3園について、平成30年度の3歳児入園申込状況は、9月29日現在、まえばし幼稚園43名、おおご幼稚園36名、宮城幼稚園17名でございます。

なお、4歳児について、まえばし幼稚園に2名、おおご幼稚園に1名の申し込みがありました。

9月1日から29日の間を、平成30年度新入園児の募集期間としておりましたが、いずれの園も、まだ定員に達しておりませんので、4歳児以上も含めて、引き続き、募集を続けていきたいと思っております。

教 育 長

以上の報告について、質疑等ございますか。

村 山 委 員

大胡幼稚園と大胡東幼稚園が今年度から統合して新しいおおご幼稚園となりましたが、こういった様子なのか教えてください。

総合教育プラザ館長

従前より2つの園については、交流を図っていたこともあり、4月からも園児は違和感なく一緒に過ごしています。また、施設も一部改善し、子どもたちも喜んでいきます。

奈 良 委 員

申込状況が、若干前年を下回っていますが、参考に現在の園児数を教えてください。

総合教育プラザ館長

まえばし幼稚園は、年少、年中、年長のそれぞれ51名、39名、35名の125名、おおご幼稚園は、43名、46名、44名の133名、宮城幼稚園は、21名、16名、27名の64名となっております。

教 育 長

ほかになければ、以上で質疑を終了します。

日程第四。その他について報告事項がございます。説明をお願いいたします。

### その他1 行事について

総 務 課 長

行事についてご説明させていただきます。議案書2ページをご覧ください

さい。11月の行事予定ですが、11月15日 水曜日 午後3時から教育委員会11月の定例会を予定しております。場所は11階南会議室です。よろしくお願ひいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介）

続いて議案書の3ページをご覧ください。12月の行事予定ですが、12月19日 火曜日 午後1時30分から教育委員会12月定例会を予定しております。また午後3時から、第2回総合教育会議を予定しておりますので、よろしくお願ひいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介）

行事につきましては以上でございます。

### その他2 まえばし学校フェスタ2017について

学校教育課長

本フェスタは、各学校・園の教育活動の成果である学校文化を、市民や保護者の方々により広く知っていただくことを目的として開催し、今年で8年目となります。

主催は教育委員会ですが、市内六つのロータリークラブと共催した事業であり、現在協力し合いながら準備を進めております。ロータリークラブの方々には、前日準備から当日の運営、片付けまで、多くの協力をいただくことになっています。

開催日時、会場、内容については資料のとおりです。

今年も、オープニングセレモニーをステージ1日目の土曜日に行い、より多くの学校に発表の機会を持ってもらうため、ステージ発表は土曜日、日曜日の両日に設定しております。

昨年度も、およそ5,100人というたくさんの市民の方にご来場いただきました。今年度も、チラシやポスター、ホームページ等で広く開催を周知し、多くの市民や保護者の方々にご来場いただき、前橋の学校文化を知っていただきたいと考えております。

### その他3 市の歌「赤城嶺に」発表演奏会の開催について

生涯学習課長

市の歌「赤城嶺に」は約30分にも及ぶ大作であり、歌詞の一つ一つには郷土愛を育むメッセージが込められております。一般的に歌われているのは終曲部分であり、交声曲全曲としては、オーケストラ譜、ピアノ譜のみで吹奏楽用の楽譜が作られていませんでした。そこで、「赤城嶺に」を広く市民が利用し、より親しまれるように交声曲全曲を編曲し、吹奏楽団と合唱団による全曲演奏用の楽譜を作成しました。

このたび、完成を広く周知するため全曲発表会を開催いたします。

開催概要ですが、平成29年12月9日 土曜日 午後2時から、昌賢学園まえばしホールの大ホールにおいて開催いたします。

2部構成となっており、一部には、出演団体による吹奏楽や合唱発表、そしてミュージカルショーを予定しております。

また、2部の「赤城嶺に」の発表では、中央公民館を利用している音楽団体、そして元気あふれる児童文化センター合唱団の協力を得て全曲演奏を行います。

対象は、一般の方、先着1,200人です。入場料は無料で、申し込みは不要です。当日会場へ直接お越しください。

周知方法としては、11月1日号の市広報やホームページへの掲載に加え、公民館・学校・支所へのポスター掲示等で広く周知いたします。

また、録音をしたCDを学校の音楽主任会を通して配付させていただく予定です。

教 育 長 総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、11月15日 水曜日 午後3時ということによろしいでしょうか。

( 異 議 な し )

教 育 長 では、11月定例会については11月15日 水曜日 午後3時からと決定します。

また、12月定例会については12月19日 火曜日 午後1時30分からということによって予定とすることで、よろしいでしょうか。

( 異 議 な し )

教 育 長 では、12月定例会については12月19日 火曜日 午後1時30分からということによって、お願いいたします。

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

村 山 委 員 この「赤城嶺に」の歌は、小中学校ではどのように教えているのでしょうか。

学校教育課長 小学校の音楽の時間に指導をしております。また鼓笛で演奏している学校もあります。

指導担当次長 中学校でも、生徒は皆歌えます。

村 山 委 員 臨江閣が先日民放のテレビで特集されておりました。面白い番組となっております。

文化財保護課長 今週の日曜日にも2回目が放映されます。一般の方をシャットアウトして数日間にわたり入念な取材も行われました。ほかにも取材が来た場合は、対応してPRに努めております。

